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ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2024 

Aos onze dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 1 

dois minutos, após constatar haver quórum regulamentar, a Presidente Lilian 2 

Aparecida Arão, Diretora da Educação Profissional e Tecnológica, deu início à 3 

terceira reunião extraordinária deste Conselho de Educação Profissional e 4 

Tecnológica (CEPT) no ano 2024, realizada por meio de videoconferência na 5 

plataforma RNP (Rede Nacional de Ensino e Pesquisa). Participaram desta 6 

reunião a Diretora Adjunta de Educação Profissional e Tecnológica, Glenda 7 

Aparecida de Carvalho, e os conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Almir Silva 8 

Neto, Antônio Guimarães Campos, Caio Franco Gonçalves, Carlos Eduardo 9 

Oliveira Andrade, Daniel Henrique Diniz Barbosa, Delma Pereira Caixeta, 10 

Edson Marchetti da Silva, Emerson Guilherme Alves Estevam, Evandro 11 

Tolentino, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, Juliana Azevedo Pacheco, 12 

Larissa Grasyela Aquino Resende Costa, Luíza Aguiar dos Anjos, Mabel Rocha 13 

Couto, Nestor Dias de Oliveira Volpini, Rachel Mary Osthues, Raphael Franzoni 14 

Barbosa e Reginaldo Ferreira de Oliveira. Aprovação da pauta: O conselheiro 15 

Caio Franco Gonçalves solicitou a inclusão na pauta do item “Discussão da 16 

recuperação semestral excepcional, em decorrência da greve dos servidores”. 17 

A Presidente comunicou ter conhecimento de que esse tema tem sido discutido 18 

por uma comissão criada no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE). 19 

Submetida à votação, a pauta foi aprovada por unanimidade, ficando assim 20 

definida: Item 1 – XVI Jogos Intercampi do CEFET-MG; Item 2 – Aplicação de 21 

atividades avaliativas para alunos com viagens previamente agendadas para o 22 

mês de julho; Item 3 – Calendários escolares de reposição dos cursos da 23 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM); Item 4 – Distribuição 24 

de processos eletrônicos, referentes às propostas de reestruturação dos 25 

Projetos Pedagógicos dos Cursos Técnicos em Edificações (Campus Timóteo) e 26 

Equipamentos Biomédicos (Campus Nova Gameleira); e Item 5 – Informes da 27 

Presidente e dos Conselheiros. Antes de passar à apreciação do primeiro item 28 

da pauta, a pedido da conselheira Luíza Aguiar dos Anjos, a Presidente 29 

submeteu à votação a participação nesta reunião dos servidores Adriano 30 

Gonçalves da Silva e Maria das Graças da Silva Costa Coelho, ambos lotados 31 

no Campus Curvelo e membros da Comissão Organizadora dos XVI Jogos 32 

Intercampi do CEFET-MG. A participação dos servidores Adriano Gonçalves da 33 

Silva e Maria das Graças da Silva Costa Coelho nesta reunião, durante a 34 
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discussão do primeiro item da pauta, foi aprovada por 11 (onze) votos 35 

favoráveis e 1 (uma) abstenção. Item 1 – XVI Jogos Intercampi do 36 

CEFET-MG: Antes de passar a palavra aos servidores autorizados a 37 

participarem desta reunião, a Presidente deu ciência aos conselheiros do teor 38 

do memorando eletrônico n. 410/2024 – GDG, de 10 de julho de 2024, 39 

enviado pela Diretoria-Geral ao Departamento de Formação Geral, Campus 40 

Curvelo, com cópia para a Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica, 41 

em resposta à Comunicação n. 01/2024 – DFGCV, de 01 de julho de 2024, por 42 

meio da qual professoras e professores do CEFET-MG, responsáveis pela 43 

disciplina Educação Física, manifestaram-se contrários e insatisfeitos com a 44 

não realização dos Jogos Intercampi no ano 2024. Nesse memorando, a 45 

Diretoria-Geral esclareceu que a realização dos Jogos Intercampi não foi 46 

cancelada, mas sim, adiada para o primeiro semestre de 2025, em decisão 47 

conjunta tomada pela Diretoria-Geral, Diretoria de Educação Profissional e 48 

Tecnológica e Comissão Organizadora do evento, considerando diversos 49 

fatores somados à atual situação orçamentária imposta ao CEFET-MG, tais 50 

como a suspensão das atividades em decorrência da greve dos docentes e 51 

técnicos-administrativos; o agendamento prévio de outros eventos para 52 

realização no segundo semestre (Mostra de Cursos, Semana C&T, META, 53 

Processo Seletivo EPTNM), impossibilitando a inclusão de mais um evento de 54 

grande porte, como os Jogos Intercampi, no calendário deste ano, além da 55 

realização de processos eleitorais, no mês de outubro, para provimento dos 56 

cargos de Diretor de Campus, Chefes de Departamentos e Coordenadores de 57 

Cursos. Ressaltou também que iniciativa similar foi adotada pelo Conselho 58 

Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica 59 

e Tecnológica (CONIF) que adiou a realização da etapa nacional dos Jogos dos 60 

Institutos Federais (JIF) para o ano de 2025. No entanto, cabe ressaltar que a 61 

Diretoria-Geral manifestou reconhecer a importância da realização dos Jogos 62 

Intercampi para o corpo discente e reafirmou seu compromisso de apoiar as 63 

professoras e professores de Educação Física do CEFET-MG e os membros da 64 

Comissão Organizadora, para viabilizar a realização da próxima edição dos 65 

Jogos Intercampi no primeiro semestre letivo de 2025. Em seguida, a palavra 66 

foi passada ao Presidente da Comissão Organizadora dos XVI Jogos Intercampi 67 

do CEFET-MG, Adriano Gonçalves da Silva, que declarou que, embora ciente 68 

de que o evento não foi cancelado, mas apenas adiado, há uma frustração por 69 

parte – principalmente – dos alunos da terceira série, que não terão a 70 

oportunidade de participar desta edição, caso venha a ser somente realizada 71 

no ano de 2025, porque já terão se desligado desta Instituição. Concluída a 72 

fala inicial de Adriano Gonçalves da Silva, a Presidente destacou que, dentre 73 

os vários motivos que levaram à decisão do adiamento dos Jogos Intercampi, 74 

a definição das datas-limite para tramitação de processos de compra e 75 

contratação de serviços no exercício de 2024, divulgadas pela Diretoria de 76 

Planejamento e Gestão (DPG), por meio do memorando circular n. 146/2024 – 77 

DPG, de 02 de julho de 2024, aparece como razão bastante relevante para 78 

tornar inviável a realização desse evento no ano de 2024. Considerando os 79 

prazos impostos pelas leis que instituem normas para licitações e contratos da 80 

Administração Pública, a DPG estabeleceu que todas as demandas de 81 
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aquisição de bens e contratação de serviços deverão ser enviadas por meio de 82 

processos devidamente instruídos, via SIPAC, àquela Diretoria até o dia 02 de 83 

setembro de 2024, quando se tratar de aquisição/contratação nas 84 

modalidades de pregão, concorrência e inexigibilidade; ou até o dia 02 de 85 

outubro de 2024, quando dispensados de licitação.  Corroborando com o 86 

argumento de que esse é um impeditivo para realização dos Jogos Intercampi 87 

em 2024, a servidora Maria das Graças da Silva Costa Coelho, membro da 88 

Comissão Organizadora do evento, ressaltou a dificuldade de que a conclusão 89 

de todas as etapas necessárias para tramitação desses processos referentes à 90 

realização do referido dos Jogos Intercampi ocorra até as datas-limite 91 

definidas pela Diretoria de Planejamento e Gestão (DPG). Os conselheiros Caio 92 

Franco Gonçalves e Larissa Grasyela Aquino Resende Costa, na condição de 93 

representantes dos discentes dos cursos da EPTNM, expuseram grande 94 

insatisfação com o adiamento da realização dos Jogos Intercampi para 2025. 95 

O conselheiro Caio Franco Gonçalves manifestou seu descontentamento com 96 

relação ao memorando eletrônico enviado pela Diretoria-Geral em resposta à 97 

Comunicação nº 01/2024 – DFGCV (Nota dos Professores de Educação Física), 98 

no qual foi mencionado o “ponto de vista dos estudantes”, sem que, contudo, 99 

os alunos da Instituição tivessem sido previamente consultados pela Diretoria. 100 

O conselheiro Caio Franco Gonçalves destacou que a viabilidade da 101 

manutenção dos Jogos Intercampi no ano letivo 2024 dependeria 102 

especialmente do interesse da Direção e que, apesar das dificuldades 103 

inerentes à organização de eventos desse porte, há soluções viáveis para que 104 

os jogos pudessem ocorrer em janeiro de 2025. Por fim, havendo recursos 105 

financeiros disponíveis para realização dos Jogos Intercampi, o conselheiro 106 

Caio Franco Gonçalves propôs que os valores alocados na Diretoria de 107 

Educação Profissional e Tecnológica (DEPT) para os Jogos Intercampi 2024 108 

sejam destinados a eventos esportivos, em conformidade com o disposto no 109 

art. 2º, inciso IX, do Regulamento do Conselho de Educação Profissional e 110 

Tecnológica (Resolução CD-039/17, de 31 de agosto de 2017). a fim de 111 

garantir que o investimento em esportes permaneça ativo nesta Instituição.  112 

Em seguida, a conselheira Luíza Aguiar dos Anjos declarou também ter 113 

conhecimento, a partir da manifestação de alguns alunos do Campus Timóteo, 114 

sobre a experiência positiva que a participação nos Jogos Intercampi 115 

proporciona ao grupo discente. Por essa razão, solicitou que, confirmado o 116 

adiamento para o ano 2025 desse evento multicampi, que haja o empenho por 117 

parte desta Instituição para realização de eventos esportivos locais, que não 118 

demandem recursos para hospedagem, transporte e alimentação locais, em 119 

todos os campi do CEFET-MG, para participação dos alunos e, de certo modo, 120 

substituição à realização dos Jogos Intercampi, em 2024. Após amplo debate e 121 

esclarecimentos prestados, a Presidente assumiu o compromisso de verificar 122 

as demandas esportivas dos campi e, posteriormente, trazê-las ao 123 

conhecimento deste Conselho, além de dar prosseguimento às providências 124 

para a tramitação de processos eletrônicos, a serem definidos juntamente com 125 

a Diretoria do Campus Curvelo, referentes à aquisição de bens voltados para a 126 

prática de atividades esportivas na Instituição. Às dez horas e quarenta e 127 

cinco minutos, a Presidente agradeceu a participação dos servidores Adriano 128 
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Gonçalves da Silva e Maria das Graças da Silva Costa Coelho. Atendendo à 129 

solicitação do conselheiro Caio Franco Gonçalves, em anexo, consta a 130 

transcrição de trechos do áudio registrado de sua fala e da Presidente Lilian 131 

Aparecida Arão durante a discussão desse item 1 da pauta. Encerrada a 132 

participação dos servidores convidados, a Presidente deu continuidade à 133 

reunião, passando à apreciação do próximo item da pauta desta reunião. Item 134 

2 – Aplicação de atividades avaliativas para alunos com viagens 135 

previamente agendadas para o mês de julho: A Presidente informou que 136 

alguns Coordenadores de Cursos informaram ter conhecimento de alunos com 137 

viagens previamente agendadas, com compras de passagens e reservas de 138 

hospedagem, para o período de férias escolares definido nos calendários 139 

escolares (15 a 29 de julho de 2024), antes da suspensão das atividades de 140 

ensino em decorrência da greve dos professores e técnicos-administrativos. 141 

Com a retomada das atividades de ensino, o referido período passa a ser 142 

letivo, havendo, portanto, a possibilidade de aplicação de atividades 143 

avaliativas nesses dias. Tendo em vista essa situação, os Coordenadores de 144 

Cursos solicitaram à Presidente que trouxesse ao CEPT essa discussão para 145 

determinar a aplicação de segunda chamada de atividades avaliativas não 146 

realizadas por discentes nessa condição. Após discussão sobre a demanda 147 

apresentada, a Presidente submeteu à votação a proposta para determinar a 148 

aplicação de segunda chamada de atividades avaliativas não realizadas por 149 

discentes matriculados nos cursos da EPTNM do CEFET-MG, que tenham 150 

comprovadamente marcado, antes do dia 3 de julho de 2024, viagens para os 151 

seguintes períodos: (i) de 15 a 29 de julho de 2024; (ii) de 7 a 11 de outubro 152 

de 2024, somente no caso de alunos matriculados nos cursos dos Campi 153 

Araxá, Contagem, Curvelo, Divinópolis, Nepomuceno e Varginha, e, ainda, (iii) 154 

de 14 a 18 de outubro de 2024, no caso de discentes matriculados nos cursos 155 

do Campus Timóteo. Essa proposta foi aprovada por unanimidade. Item 3 – 156 

Calendários escolares de reposição dos cursos da Educação 157 

Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM): O Presidente da Câmara de 158 

Calendários, Almir Gonçalves Vieira, informou não ter tido tempo hábil, antes 159 

desta reunião, para a conclusão da análise das propostas de calendários de 160 

reposição enviadas pelas Diretorias dos Campi. Por isso e considerando a 161 

urgência para divulgação dos calendários de reposição à comunidade 162 

acadêmica do CEFET-MG, propôs que os calendários sejam aprovados ad 163 

referendum do CEPT, tão logo a Câmara de Calendários conclua as análises e 164 

emita os pareceres favoráveis à aprovação dessas propostas. Diante da 165 

inexistência de manifestação contrária à proposta do conselheiro Almir 166 

Gonçalves Vieira, a Presidente informou que aprovará os calendários, ad 167 

referendum do CEPT, à medida que receber o parecer favorável do Presidente 168 

da Câmara de Calendários. Item 4 – Distribuição de processos 169 

eletrônicos, referentes às propostas de reestruturação dos Projetos 170 

Pedagógicos dos Cursos Técnicos em Edificações (Campus Timóteo) e 171 

Equipamentos Biomédicos (Campus Nova Gameleira): A Presidente 172 

distribuiu o processo eletrônico n. 23062.029036/2024-21, referente à 173 

proposta de reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 174 

Edificações (Campus Timóteo), e o processo eletrônico n. 175 
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23062.029711/2024-12, referente à proposta de reestruturação do Projeto 176 

Pedagógico do Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos (Campus Nova 177 

Gameleira), para avaliação da Câmara de Ensino e elaboração de parecer a ser 178 

relatado em reunião futura do CEPT. Item 5 – Informes da Presidente e 179 

dos Conselheiros: Lilian Aparecida Arão informou que, em breve, agendará 180 

reunião com os membros da comissão que preside, constituída para elaborar 181 

proposta de regulamentação do Conselho de Classe, no âmbito da Educação 182 

Profissional Técnica de Nível Médio do CEFET-MG. Não havendo mais informes, 183 

às onze horas e trinta e um minutos, a Presidente agradeceu a participação 184 

das conselheiras e dos conselheiros e declarou encerrada a terceira reunião 185 

extraordinária do ano 2024. Eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro Souza, 186 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, após sua leitura e 187 

aprovação, foi assinada por todos os conselheiros participantes desta reunião. 188 

Belo Horizonte, 11 de julho de 2024. 189 



Proposta de Redação: Alteração da Ata da 3° Reunião Extraordinária do 

Conselho de Educação Profissional e Tecnológica do CEFET-MG. 

 

 

O conselheiro Caio Franco Gonçalves solicitou o registro em ata da transcrição de suas falas 

e da presidente, Lilian Aparecida Arão, no trecho em que se discutia a motivação do 

cancelamento e as alternativas para viabilizar o Intercampi 2024. Aos quarenta e três minutos 

de reunião, a presidente, Lilian Aparecida Arão, destacou: ‘O CEFET-MG tem várias equipes 

esportivas e  elas têm participado de competições e tem recebido auxílio. Enquanto tiver 

auxílio, eles têm participado de atividades esportivas. São equipes, isso a gente sempre teve. 

Respondendo a você, Luíza, não é tão simples assim, o que dá pra fazer depende da demanda 

local, porque hospedagem, alimentação e transporte, a gente precisa de licitação. Então, não 

é tão simples. Quando diz ‘em dezembro ou janeiro’, vocês têm que olhar para o calendário. 

Daqui a pouco a gente vai passar o calendário, mas a prévia, vocês viram, eles também 

foram encaminhados. O quarto bimestre sempre é apertado e ele continua mais apertado 

ainda. E só lembrando: o que a gente tirou, lá atrás em reuniões nossas é que seria 

proveitoso fazer eventos conjuntos pra evitar paradas, né? Para evitar paradas, que traz 

transtorno para escola, sim. Não existe isso de um evento corre em paralelo. [...] Então, eu 

acho que a gente precisa ter juízo. Nós que entendemos da educação, a gente sabe o que é 

um quarto bimestre, como educador. Se tem alguém aqui que tem expertise nesse assunto, 

somos nós. Cada um de nós. Greve não é novidade pra ninguém aqui. Todo mundo sabe da 

consequência, de uma greve. Então, eu acho que a gente também...Ninguém está 

questionando a importância do Intercampi. Ninguém está questionando - hora nenhuma – 

sobre ele sempre, favoravelmente, preferencialmente, acontecer no primeiro semestre. Por 

tudo que Maria da Graça falou e também pela organização interna da escola, porque se a 

gente concentrar todos os eventos - que é o que vai acontecer no segundo semestre -  ele, 

normal, já é confuso..no momento de greve, então, em que ele está reduzido - porque está 

reduzido – se a gente está ocupando 17 sábados é porque esse período ali, com o menino 

dentro de sala de aula, ele foi reduzido. Né, gente? Foi reduzido. Você não precisa fazer 

conta. Tá na cara, que foi. Então, eu acho que a gente precisa ter juízo, sim.  Na fala do 

Daniel, a gente vai encerrar as inscrições, até porque nós não conseguimos deliberar nada 

nesse, nesse fórum aqui de conselho, tá?'. À uma hora e quatro minutos de reunião, o 

conselheiro Caio Franco Gonçalves fez suas considerações: 'Bom , eu gosto muito de lembrar 

[...] Nós estamos aqui nesse conselho hoje não só com professores, técnicos e alunos, mas 

também com pesquisadores. E aí é importante ressaltar que assim como a Semana C&T é 

importante para os pesquisadores, que a META é importante para os pesquisadores e que 

diversos outros eventos que vão ocorrendo ao longo do ano têm sua importância para 

determinada categoria, o Intercampi é importante para os estudantes. [...] E eu queria 

apontar que eu estou no movimento estudantil há alguns anos. Esse ano eu completo dois 

anos de presidente do Grêmio do Campus Timóteo. Já estive... esta é a minha terceira 

participação, meu terceiro mandato em conselho. E dentre diversos outros espaços que eu 

pude ocupar representando os estudantes...e eu nunca pensei, eu nunca ouvi e nunca pensei 

que iria ouvir da presidente de alguma comissão ou de alguma representação de docentes 

que os alunos não foram ouvidos porque alguém precisa ter juízo. Quem não tem juízo? Será 

que 30 minutos de conversa... Não, Lilian, por favor. Será que 30 minutos de conversa, uma 



hora, é tão complicado assim? Será que essa direção geral... Me desculpem, gente, eu fiquei 

extremamente assustado. Será que uma hora de reunião é tão complicado assim com os 

estudantes para ouvir o que a Larissa relatou aqui para a gente da importância que é esse 

evento? Para ouvir dos estudantes falando: Está bom, a gente sabe que o calendário está 

apertado, mas a gente quer o Intercampi. [...]  Só nesses últimos meses da greve, e louvo 

essa atitude do diretor Leandro Braga, da DDE, nós reunimos pelo menos três vezes com ele. 

Foram reuniões rápidas, uma hora, todos os grêmios foram convidados. [..] Que instituição 

de ensino que não vai ouvir os estudantes é essa? Que instituição de ensino que não vai ouvir 

a base? Que somos nós? Não só nós da EPTNM, mas da graduação, da pós-graduação [...] 

A minha proposta é que [...] No início do ano, a gestão faz a divisão dos orçamentos. Para a 

DEPT foi 1.800.000 reais. [..] O valor exato foi 1.858.000 reais, ou seja,esses 500 mil, pode 

ser 400, né? Se a gente for diminuir. Esses 400 mil, eles não representam nem um terço do 

orçamento total da DEPT. É importante ressaltar isso também. E aí a minha proposta é que 

a gente vote para a alocação dos recursos, como a Maria das Graças diz. Se a gente tiver os 

recursos, o processo acaba em três, quatro, talvez cinco meses, com um atraso ali. Então que 

o CEPT vote pela alocação dos recursos da DEPT, pela alocação dos recursos para o 

Intercampi 2024. Aí a gente resolveu o principal problema. Essa é a minha proposta.’. À 

uma hora e doze minutos, a presidente, Lilian Aparecida Arão, respondeu: 'Só esclarecendo, 

Caio. A questão aqui não é orçamentária. Também esclarecendo, o orçamento de Curvelo 

ficou menor do que o do ano passado, devido ao restaurante que Curvelo tem e a outra 

unidade não tinha, daí a diferença. Então, o problema não é o orçamento. Eu vou lembrar o 

limite legal para pregão, que é 2 de setembro. Eu acho que Maria da Graça, ela disse: Ah, 

que seria bom. Mas ela mesma nos coloca os impeditivos de conseguir fazer o Intercampi 

como ele é, de alunos, das unidades, indo para lá e vindo para cá. Caio, mais uma vez, se 

você ficou muito preocupado de eu falar juízo, eu vou repetir. A gente… Gente, ninguém está 

dizendo que não é importante. A gente está apontando os limites legais, o tamanho das 

pernas. A gente também tem que saber lidar com a frustração. Mas eu passo … o último 

inscrito é quem?  Luíza. E depois, Larissa. E aí a gente encerra essa discussão. Por quê? 

Porque nós não conseguimos deliberar nada sobre. Quem é responsável para isso é Aniel, 

juntamente com a Diretoria-Geral.'" 

 

 


